

Pâques. Jésus te montre Sa résurrection

Dans un récit captivant tiré de l'Évangile selon Luc, deux disciples déçus par la crucifixion de Jésus marchent vers Emmaüs. En chemin, ils rencontrent un inconnu qui se révèle être Jésus ressuscité. À travers un dialogue riche en enseignements, Jésus leur explique les prophéties le concernant, transformant leur déception en une foi renouvelée. Ce voyage spirituel, ponctué de moments de doutes et de révélations, culmine dans une reconnaissance émouvante, lors du partage du pain. Une leçon intemporelle sur la foi, l'espérance et la véritable nature de Jésus.

Passage : Évangile de Luc Luc 24. 13 - 34 (Bible S21 [Société Biblique de Genève](#) & [La Maison de la Bible](#))

[Eglise Evangélique Action Biblique Lausanne Renens](#), 20 avril 2025

Prédicateur: Patrice Berger

Versets clefs

Luc 24. 17-20

«De quoi parlez-vous en marchant, pour avoir l'air si tristes?»

18 L'un d'eux, un dénommé Cléopas, lui répondit:

«Es-tu le seul en séjour à Jérusalem qui ne sache pas ce qui y est arrivé ces jours-ci?»

19«Quoi?» leur dit-il.

Ils lui répondirent:

«Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth,
qui était un prophète puissant en actes et en paroles
devant Dieu et

devant tout le peuple,

20 et comment les chefs des prêtres

et nos magistrats

l'ont fait arrêter pour qu'il soit condamné à mort et l'ont crucifié..

Luc 24. 30-31

30 Pendant qu'il était à table avec eux, il prit le pain et, après avoir prononcé la prière de bénédiction, il le rompit et le leur donna.

31 Alors leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent, mais il disparut de devant eux.

Mots clefs

Jésus

Déception

Emmaüs

Disciples

Résurrection

Crucifixion

Prophéties

Espérance

Révélation

Rencontre

Victoire

Mort

Foi

Entendu parler de Jésus

Jésus nous en avons entendu parler, peut-être un peu, peut-être beaucoup, voire beaucoup trop pour certains. Tant et si bien qu'on supprime toute mention de Dieu dans les jours fériés qui Lui sont consacrés.

Et puis ...

La vie passant, cela nous a peut-être laissés songeurs, un peu comme si Jésus n'avait pas répondu à nos attentes, à nos projets, un peu déçus en somme...

En balade pour Morges

Alors aujourd'hui, je vous embarque avec deux personnes qui sont dans cet état d'esprit. Dans une balade de 12 km qui nous amènera à Morges. Bon, là où ils habitent, Morges n'existe pas, mais ils font la même distance : ils devaient peut-être rentrer chez eux, dans leur ville qui s'appelle Emmaüs.

Lecture

Regardez avec moi.

Luc 24. 13 - 34

13 Ce même jour,
deux disciples se rendaient à un village appelé Emmaüs,
éloigné de Jérusalem d'une douzaine de kilomètres.

14 Ils discutaient ensemble de tout ce qui s'était passé.
(l'arrestation de Jésus, Sa crucifixion et des infos étonnantes sur la disparition de son corps dans le tombeau)

15 Pendant qu'ils parlaient et discutaient, Jésus lui-même s'approcha et fit route avec eux,

16 mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître.

17 Il leur dit:

«De quoi parlez-vous en marchant, pour avoir l'air si tristes?»

18 L'un d'eux, un dénommé Cléopas, lui répondit:

«Es-tu le seul en séjour à Jérusalem qui ne sache pas ce qui y est arrivé ces jours-ci?»

19«Quoi?» leur dit-il.

Ils lui répondirent:

«Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth,
qui était un prophète puissant en actes et en paroles
devant Dieu et
devant tout le peuple,

20 et comment les chefs des prêtres
et nos magistrats
l'ont fait arrêter pour qu'il soit condamné à mort et l'ont crucifié.

Juste en passant, c'est **hyper-intéressant**, ce que **vient de dire**
Cléopas : **en mode** « tu atterris de **quelle planète** ? »

La crucifixion de Jésus **a impacté** tout Jérusalem, ce n'est **pas** un
truc **inventé** ou **mineur** qui se serait fait en **catimini**...

21 Nous espérons que ce serait lui qui délivrerait Israël,

mais avec tout cela,
voici déjà le troisième jour que ces événements se sont produits.

22 Il est vrai que quelques femmes de notre groupe
nous ont beaucoup étonnés.

Elles se sont rendues de grand matin au tombeau 23 et n'ont pas trouvé
son corps; elles sont venues dire que des anges leur sont apparus
et ont annoncé qu'il est vivant.

24 Quelques-uns des nôtres sont allés au tombeau
et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit,
mais lui,
ils ne l'ont pas vu.»

25 Alors Jésus leur dit:

«Hommes sans intelligence,
dont le cœur est lent à croire tout ce qu'ont dit les prophètes!

26 Ne fallait-il pas que le Messie souffre ces choses et qu'il entre dans sa gloire?»

27 Puis, en commençant
par les écrits de Moïse
et continuant par ceux de tous les prophètes,
il leur expliqua dans toutes les Ecritures ce qui **le** concernait.

28 Lorsqu'ils furent près du village où ils allaient,
il parut vouloir aller plus loin,
29 mais ils le retinrent avec insistance en disant:
«Reste avec nous car le soir approche,
le jour est [déjà] sur son déclin.»

Alors il entra pour rester avec eux.

30 Pendant qu'il était à table avec eux, il prit le pain et,
après avoir prononcé la prière de bénédiction,
il le rompit et le leur donna.

31 Alors leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent,
mais il disparut de devant eux.

32 Ils se dirent l'un à l'autre:
«Notre cœur ne brûlait-il pas en nous lorsqu'il nous parlait en chemin et nous expliquait les Ecritures?»

33 Ils se levèrent à ce moment même et retournèrent à Jérusalem,
où ils trouvèrent les onze
et les autres qui étaient rassemblés

34 et qui leur dirent:
«Le Seigneur est réellement ressuscité et il est apparu à Simon.»

35 Alors les deux disciples racontèrent ce qui leur était arrivé en chemin
et comment ils l'avaient reconnu
au moment
où

il rompa le pain.

Un reportage en live

Ce n'est pas la première fois que je lis ce texte mais je l'aime vraiment trop. On a l'impression d'un reportage, comme si Luc était le cameraman qui filmait cette scène mythique.

7 séquences

J'ai noté 7 séquences dans ce reportage, sur lesquelles il faut qu'on s'arrête :

- la déception ;
- le truc bizarre (fake news, pas fake news) ;
- la gifle ;
- le cours d'histoire ;
- l'opération de la cataracte ;
- la deuxième partie du semi-marathon ;
- le moment d'une vie.

La déception

Nous avons tous eu des déceptions :

- quelqu'un nous a peut-être déçus ;
- d'autres fois, on avait bon espoir
 - pour un logement,
 - pour un travail,
 - pour une solution médicale
 - et au final...
- on a peut-être milité, voté pour que ça change et on n'a pas eu la majorité ;
- ou pire, on a gagné et au final ça n'a rien changé...

La personne providentielle

Mais imaginez-vous avoir quelqu'un

- d'aussi gentil que Federer
- et d'aussi déterminant que Guillaume Tell !

Vous êtes avec lui, vous sentez que ça va le faire: « il va y avoir du changement ».

Les planètes s'alignent

Pour une fois, tous les feux passent au vert :

- Celui que les prophéties annoncent est là,
- c'est le deuxième David, Moïse, je ne sais pas, mais c'est là, on y est...

Fin de l'histoire

Et ...

- le pouvoir en place,
- avec les occupants

le font crucifier !

C'était, il y a 3 jours. C'est déprimant. T'es au bout de ta vie...

Et Lui qui nous demande :

- « *Ça va pas les gars* » ?
- « *Mais un peu que ça ne va pas* » !
- « *C'est la tristitude. La triste attitude* » !

Le truc bizarre (fake news, pas fake news)

Plus envie d'avoir envie

En plus,

- « *on ne sait plus quoi penser* ».

- « *Et*

je crois qu'on a plus envie d'avoir de faux espoirs ».

vous savez, ces moments où on a tellement

- donné,
- cru

et que c'est plié...

Les examens loupés

Du style :

tu as loupé un examen

et tu en as un qui se la ramène et qui te dit :

- qu'ils ont dû se tromper dans la correction,
- ou qu'ils ont perdu ta feuille.

Il ne faut pas en rajouter

Sincèrement, c'est le type de remarques qui sur le coup te donnent envie de mettre la tête entre les 2 oreilles de celui qui te dit ça !

Mais en même temps, tu as ce petit truc qui reste : « et s'il avait raison », c'est pire que tout...

Une info vague ou un vague info

Et là, avec nos deux randonneurs, il y a un peu la même idée qui reste en arrière-plan, ce qu'ont dit les femmes, alors d'accord, c'est des femmes...

À l'époque ce n'était pas du tout #MeToo, mais plutôt l'inverse.

Le témoignage d'une femme n'était pas pris en compte et jugé pas fiable à l'époque...

Alors bon, leur délire, le corps n'est plus là, un ange m'a dit qu'il est vivant. Mais quand même... des gars comme nous ont bien vu et constaté que le tombeau était vide.

Et Il en remet une

Alors là tu n'as pas le moral. Tout est plié, tu ne sais plus quoi penser. Et cet inconnu t'en remet une...

La gifle

Du style

- « Vous êtes stupides
ou vous le faites exprès » ?

C'est un peu ce qu'est en train de dire Jésus aux 2 disciples.

Le cours d'histoire

Ils n'ont même pas le temps de savoir d'où c'est tombé, que cet inconnu se mette à te faire un cours d'histoire qui au final fasse réfléchir en mode :

- « Ah, oui il a raison ! »

On peut essayer de s'imaginer.

Il a peut être commencé par la chute.

À la chute

Genèse 3. 15

Je mettrai l'hostilité entre toi (le serpent tentateur, trompeur destructeur) et la femme, entre ta descendance et sa descendance: celle-ci t'écrasera la tête et tu lui blesseras le talon.»

Il était déjà question de Jésus. Oui, mais bien avant Israël. Il est question de victoire, pas sur les Romains, mais sur le tentateur.

Noé

Ah oui, Il a raison. Là aussi, le problème n'est pas les Romains, mais il est dans l'homme. Après le déluge, « les meilleurs » ont recommencé comme avant ...

Abraham

- « *Ah oui* »

quand l'Eternel dit à Abraham :

Genèse 12. 3

toutes les familles de la terre seront bénies en toi.»,

ça dépasse le cercle d'Israël

Et comment cela peut se faire que quelqu'un ou une nation puisse être une bénédiction universelle ?

Sauvetage du Déluge et à la Pâque

- « *Et oui, il a raison* »

À chaque fois que Dieu a sauvé d'un jugement, d'une oppression, c'est Lui qui avait le moyen original pour qu'ils n'atteignent pas ceux qui y plaçaient toute leur foi.

L'arche.

Il fallait y croire.

Mais ce sont eux qui s'en sont sortis.

Même principe :

- « *Ben oui, la Pâque avec les Hébreux* »

le sang d'un agneau innocent sur les deux montants de bois qui se croisent, ce sont ceux qui ont cru qui s'en sont sortis.

Les 10 commandements

- « *Ça, il n'a pas tort !* »

Les 10 commandements ne me rendent pas meilleur.
C'est plus le contrôle technique qui montre que je ne suis pas au niveau minimum de Dieu.

Un successeur pour toujours à David

- « *Là aussi, il marque un point* »

Quand l'Éternel a dit à David

2 Samuel 7. 16

"Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés,
ton trône sera pour **toujours** affermi."

Forcément, ça dépasse la monarchie de David comme on se l'imagine.

Les réponses aux prophéties

- « *Et oui, toutes ces prophéties
qui collent avec Jésus* ».

Nous sommes arrivés

- « *Ah ben tiens ! On est arrivés à Morges* » (*Emmaüs*)

- « *Monsieur, vous ne resteriez pas avec nous pour manger ?* »

- « *Après cette marche* ».

- « *Il va faire nuit* ».

L'opération de la « cataracte »

Hospitalité

- « *Entrez* ».

- « *On va vous laver les pieds* ».

- « *Prenez place autour de la table* ».

Bénédictio du repas

- « *Nous avons une petite faveur à vous demander* ».

- « *Vu que vous connaissez si bien les Écritures, nous serions
« honorés » si vous bénissiez ce repas* ».

- « *Mais avec plaisir* ».

- « *Amen* ».

Les mains percées

- « *Mais ces mains qui coupent le pain. C'est Lui !* ».
- « *Mais où est-il ?* ».

La deuxième partie du semi-marathon

C'était un moment trop génial

- « *C'est trop fou* ».
- « *Tu sais quand Il nous parlait, j'avais l'impression que c'était comme un puzzle qui se faisait tout seul !* ».
- « *Toutes ces évidences étaient si simples, si logiques, si vraies...* ».

Le retour à Jérusalem

- « *Ben, il faut absolument qu'on aille dire aux autres disciples que ce qu'on dit les femmes est vrai. Il est vivant !* ».

À Jérusalem

- « *Bon, pressons, retournons à Renens (Jérusalem) !* ».

La **deuxième** partie du semi marathon

- « *Ah, les gars, vous allez pas y croire...* ».
- « *Ah, vous aussi, Il est s'est montré à Pierre !* ».
- « *C'est génial !* ».
- « *Et nous, attendez on vous raconte...* ».

Quel beau reportage :

- la déception,
- le truc bizarre (fake news, pas fake news),
- la gifle,
- le cours d'histoire,
- l'opération de la cataracte,
- la deuxième partie du semi-marathon,
- le moment d'une vie.

Le moment d'une vie

À n'en pas douter, ce moment a été le moment d'une vie pour ces deux disciples.

La peur

Et pour plein d'autres disciples, dont les onze qui, après la crucifixion, s'étaient barricadés, de peur qu'il ne leur arrive le même sort.

Jean 20:19-23

De la peur au témoignage

Puis, une fois qu'ils ont vu Jésus ressuscité, ils sont partis dans le monde entier parler de la résurrection de Jésus.

Pourquoi est-ce le moment d'une vie ?

Ça été le moment d'une vie parce qu'il me semble comprendre quelque chose dans ce texte.

Pourquoi les 2 disciples sont déçus ?

Ces deux disciples étaient déçus de ce qui était arrivé à Jésus. Avec Jésus. Un peu comme nous pouvons l'être comme je l'évoquais au début de la prédication.

Jésus la solution à leur problème de Romains

Parce qu'ils pensaient que Jésus était la solution à leurs problèmes, que leurs problèmes, c'était les Romains

Luc 24. 21

21 Nous espérons que ce serait lui qui délivrerait Israël,
et que Jésus allait être la solution à ces problèmes.

Jésus n'est pas utilitaire

Jésus n'est pas utilitaire comme on demanderait de l'aide, une prestation, la réalisation d'une ambition personnelle

- à un médecin,
- à un milliardaire,
- à un policier,
- à Zorro,
- à un coach,
- à l'amour,

- à notre carrière,
- à nos rentes,
- etc...

Finalement, toutes ces choses sont des moyens d'une réalisation d'une ambition personnelle.

Ce qui doit être au service de la vie que j'imagine

Vous savez, tous ces trucs qui doivent être à notre service, parce qu'on pense que la vie doit être comme ça. Et qu'il est normal qu'on ait en retour ces moyens, ces personnes, pour que la vie corresponde à ce que l'on pense.

Jésus n'est pas le libérateur des Romains

Jésus n'était pas venu libérer Israël de l'oppression romaine. En le constatant, ça a généré de la déception. De même, si nous nous mettons dans le crâne que Jésus doit nous faire ceci ou cela, nous serons déçus.

Jésus n'est pas le génie d'Aladin

Jésus n'est pas venu, Il n'est pas mort, Il n'est pas ressuscité, pour répondre utilitairement à nos envies ou à nos besoins légitimes.

C'est une notion, une vision égocentrique, superstitieuse, religieuse (je fais ceci ou cela et ça va m'apporter quelque chose... enfin peut-être).

Jésus est venu remporter la victoire sur la mort

Non, Jésus s'est présenté aux deux disciples qui marchaient dans leur quotidien, dans leur vie, comme Celui qui a vaincu la mort, donc le péché, donc ton problème, ton grave problème. Celui qui te coûtera ta vie présente et éternelle.

Jésus est au-delà et Il veut une rencontre perso

- La venue de Jésus
- et la résurrection de Jésus,

c'est pour que nous Le rencontrions personnellement ; Lui dépasse nos limitations terrestres.

Une rencontre personnelle qui va au-delà

Si vous êtes venus chercher la réponse à vos problèmes, vous allez être déçus comme nos deux randonneurs. Mais si vous êtes venus faire

connaissance avec Jésus ressuscité, vous démarrez quelque chose d'unique qui a un écho éternel !

Il prend aussi soin de nous

Évidemment, Jésus n'est pas indifférent à ce que nous vivons. Mais la bonne priorité, c'est Lui !

Matthieu 6. 33

Recherchez d'abord le royaume et la justice de Dieu, et tout cela vous sera donné en plus.

L'orateur

Patrice Berger est pasteur de l'Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens depuis août 2016.

Parcours ecclésial :

Début du service : Dès l'adolescence, il s'engage auprès des jeunes avec la JAB. <https://jabsuisseromande.ch> ; <https://jabfrance.com>

Formation : Il se forme théologiquement à l'Institut Biblique de Genève (1999-2004). <https://www.ibg.cc>.

Ministère pastoral :

2000-2002 : Église Évangélique de Wittenheim, Alsace. <https://eglisewittenheim.fr/>

2002-2017 : Église Évangélique de l'Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes. <https://ab-etupes.org>.

Depuis 2016 : Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens. AB-Renens.ch

Écriture :

Rédacteur en chef du journal « TA JEUNESSE » depuis 2000. <https://tajeunesse.org> .

Auteur de « 1 minute pour ta foi » (2 volumes) et contributeur à plusieurs ouvrages bibliques. <https://maisonbible.ch>.

« L'Ecclésiaste, Vivre avec sagesse » et « Le cantique des cantiques, Vivre avec amour » livres écrits par son ami Woody Lewis aux éditions Clé. <https://editionscle.com>

Enseignement :

Enseigne l'herméneutique à l'Institut Biblique de Genève depuis 2018.

Participe aux séjours bibliques d'été au Berghaus à Isenfluh. Berghaus à Isenfluh

Engagements :

Participation aux séjours des « Marcheurs Heureux » depuis 2000.

Devise : « On n'est jamais à l'abri d'une bonne surprise. »

Verset préféré : « La grâce et la vérité sont venues à travers Jésus-Christ » (Jean 1:17).

L'Église Action Biblique Lausanne Renens :

Fondée en 1923, l'église met l'accent sur les groupes de maison et la diffusion de la Bible.

Propose des activités pour enfants et des stands de lecture biblique au marché de Renens.